

Director ADOLFO LUJAN

REDACCION Administración y Talleres AGUIRRE, 3

Apartado de Correos, 24 Telèfono 400

PRECIO DE SUSCRIPCION (Pago por adelantado) Semestre..... 26,00 Año...... 52,00 Núemero atrasado 1,50 pesetas



De domingo a jueves

INTAS NURTEAMERICANAS LOGRAnus so raimbaa importante victorid en er trente de Corea ar deten'i en seco un nuevo avance comutasta y destrozaries una columna mecanizada.

NAMES TERREMOTOS DE CUCUTA MU-KRIKON por lo menos 270 personas y hama unos 300 heridos, segun deciaro el gobernador de la provincia, lucio Padón, a un corresponsal de a agencia United Press.

45.600 FIELES ACUDIERON A LA CANONIZACION de la Beata Maria de Jesús Paredes y Flores. Autoridades eclesiásticas, enviados espe-ciales de los gobiernos y peregrinos representanton en la solemne ceremenia a Bolivia, Colombia, Cuba,

LENTE DIPLOMATICA SE AFIRMO ULL LOS RUSOS acelerán la moderalzación do las 35 o más divisiones qui integran los ejercitos de sus saulites europeos, y que ello va promiendo de depuración y camde los mandos superiores.

I EMBAJADOR DE CHINA, WELLING-10N KOO pronostico que las tropas sovieticas no lucharán en la guerra de Corea, pero puso en guardia contra la posibilidad de agresiones súbitas en otros puntos del mundo.

OMANDANTE EN JEFE DE LAS FUER-AND DEL NORTE de Corea, Kim Ir Ser, trasmitió por radio un ilamamiento a sus tropas y al pueblo pape decisivo a las fuerzas norteamericanas en Corea.

ESPANA NO DEBE SER MANTENIDA FUERA del sistema defensivo continental", dijo el general De Gaulle en sus declaraciones al presidente de la United Press, en las que puso de telieve el peligro en que se encuentra fiuropa frente a la amenaza ru-

NACO DE TROPA COMUNISTAS, EN 1 % QUE FIGURAN veteranos de los ejercitos rojos de China y Manchuha y que llevaban consigo 80 tanques, atacaron las lineas defensivas -s norteamericanos y rechazaron a estos hacia el sur.

N 105 CIRCULOS DIPLOMATICOS BRI TANICOS se dice que el Reino Unido esti estimulando al Gobierno de la India para que ejerza mediación ceica de Rusia para poner fin al conflicto coreano.

ELCUENTO NO OFICIAL DE LA VO-IACION de la Asamblea confirma a Rece Pleven como presidente del Georgio de Ministros de Francia. Ha obtenido 373 votos y necesitaba un millimo de 311. En contra votaron

HONOR DEL MINISTRO DE RELA-CIONES EXTERIORES del Paraguay y de su señora, se celebró en la Embajada de España una comida, ofrecida por el embajador Sr. Teus.

EL LUBATADOR BRITANICO EN MOS-CU, Sir David Kelly, continuó sus conversaciones con el ministro ad-Juito de Asuntos Exteriores soviétie co, Andrey Gromyko, acerca de la guerra de Corea, según anunció de M. cu la Agencia Reuter.

Casa González Máquinas punto. - Olivar, 14. Madrid

FLORENTINO CASTRO ALODSO

Consulta: de 11 a 1 y de 5 a 7

UNA CANCION NULVA

Vibro un sonido y lo recogió un carbón. Cantó su nueva canción hecha con notas de alegres campanas frescas voces infantifes y pudo aprenderlas el viento. El viento es loco frivolo a veces, pero siempre sentimental y qui-so llevaria hasta el mar dejando antes ecos en los pinos, en las montañas, y en las sierras. Y un dia todas cantaron la misma canción que habiar aprendido del viento. Tenia sabor a campo, a juventud, a gritos alegres, a vida. Pero un arbol viejo y grunon, retorcido por el invierno y el viento. cerro sus vidos de hojas agonizantes no quiso aprenderla. Pero la canción saltarina, bullia y bullia a su alrededor. Hasta los grillos la cantaban.

El viejo arbol sintió curiosidad, y quiso saber lo que era, y el viento se lo dijo, señalando hacia una casa blanca, situada muy cerca del mar, escuchando atentamente, poco a poco fue identificando los sonidos de la canción

Una campana como de cristal, desperto al campo entero. Chorros de ri sas limpias salian de las ventanas franqueadas por el sol y chapuceos de gritos alegres, llegaban del mar. Suave: voces infantiles parecian elevarse al cielo como nubecitas blancas y verticales rezando, pidiendo al Señor por la vida de un Caudillo victorioso o recordando a los que murieron por hacer una Patria mejor, y el suave ondear de tres banderas que llegaban al cielo, ponian una nota de serenidad a la canción que no habia querido aprender el arhor.

Cuando la canción parecia extinguir se, en un pianisimo, una voz escuchada atentamente por las niñas, hablaba de Dios, de España, del Caudillo. Y en el silencio de la tarde sonaba la aguja, las tijeras y el delal. Volvió a repicar la camp^ana, par^ecia que estaba hecha de un arroyo o de una ola, y ya las estrellas repitieron las melodias porque hacia algunos veranos que la habian aprendido. El viejo arbol supo cómo se llamaba aquella nueva canción de verano por estrenar. Alber-gues de juventudes de la Sección Fe-menina. Dejó de aislar con sus envejecidas hojas y quiso saber todo lo que le contara el viento.

El viejo arbol logro aprender la canción que venian cantando sus companeros desde hacia algunos años, desde el dia en que asombrados asistieron a la inauguración del primer albergue. Con su voz ronca hecha de hojas llamadas a morir en el próximo otoño supo entonarla para hacer las canciones de aquellas niñas que aprendian en el mar, la montaña y la sierra a amar sin fin a Dios, a España al Caudillo y al

Hombres del Ministerio

UTIEL ESTUVO PRESENTE

en su peregrinación a la Coronación de la Patrona de Cuenca, la bizantina Virgen de la Luz, vemos con agrado que se ha roto el velo de ignorancia que pesaba sobre ciertas gentes ante el desconocimiento de Cuenca.

Desde el balcon de junio y presididos por la Excelsa Patrona la Virgen Remedio y al mando de las primeras autoridades eclesiásticas y civiles, Utiel ha ido a Cuenca. La ha visto bajo la claridad del poeta, no con la claridad vulvar de los espiritus poco cultivados y si con la claridad quintaesenciada de los hombres exigentes, meticulosos y sensibles.

Utiel viò en Cuenca una ciudad singular, su tipismo, su forma de pobra-ción unica, y todos sus alrededores son de una belleza y de una magnificancia insospechada.

Toda es bello si se le sabe ver la belieza que cacierra.

Su alegrat y simpatra atrae al vi sitante. Encajada con la suavidari de su arboleda, la sierra-indomita y selvática-es todo color y belleza, otrece diversos matices y sorprendentes efectos, no solo como escenario, sino también como representación kacial. henchida de reciedumbre y la peculiaridad de su arte y de sus costumbres. El paisaje es varonil, recio, anguloso, de crestas vivas y declives abruptos. Ciudad insospechada en bellezas y paisa-jes. Ciudad descoaccida para el turis-

Utiel vio todo esto y admiró la hospitalidad de sus hijos.

Son tantas y tantas las maravillas que Cuenca y su provincia ofrecen al turista, que se podría formar un inmenso album repleto de joyas preciosas, illoz del Huècar y Palomera, paisaje y belleza; Torcas, bellezas natu-Ciudad Encantada, portento-a formación de bancos cretáceos dignos de admirar; Rincón de Uña, bellisimo rincon lieno de belleza; Sierra de Cuenca, excursion repleta de enticiones y paisajes abruptos, un joyel de hermosuras ocultas, en todo destacan por su grandiosidad los paisajes serranos, de formidable belleza en su conjunto y magnificas rincones en su detalle, que por la variedad de sus encantos e inrensidad de su propiedad, tienen mil atractivos. Los escritores conquenses dicen: "Quien se haya asomado a esta region, es seguro que se convierte en un divutgador de la misma, pues le consta hay elementos capaces de emocionar a todo el que sienta la belleza".

l'ara colofón la Catedral, ¡qué refugio para el alma!, la mejor juya conquense, archivo de evoluciones artisticas de varios siglos. Mejor que nosotros habla el profesor de Arte de la Universidad de Sevilla Sr. Murillo: illamás pensé que fuera tan bella ni

Bordonau y la cultura nacional Por José Sanz y Díaz

El Ministerio de Educación Nacional muestra un notable empeno en crear el mayor numero posible de bibliotecas en toda la periteria espanola, red de cultura que se extiende cada dia más a través de las provincias hispanas bajo el impulso ordenador de don Miguel Bordonau Mas, como Director General de Archivos, Blibiotecas y Mu-seos, además de residente de la Junta de Adquisición y Distribución de Publicaciones. Bordonau labora incansable por la cultura nacional y es honra del Cuerpo facultativo a que perte-

Precisa, para conocimiento nacional y estimulo ejemplar en las nuevas generaciones traer a las avisadas columnas de la prensa diaria su ficha biografica. Es valenciano, nació en la her mosa ciudad del Turia el 21 de marzo de 1901, haciendo con brillantislmas notas todo el Bachillerato y su Licen ciatura en Filosofia y Letras, con pre mio extraordinario, sección de Histo. rias.

Nació en el seno de una familia hi dalga, pero no rica, por lo que tuvo que hacer inmediatamente oposiciones que ganó, ingresando a los veinte años de edad, ahora h^ace 29, el 26 de julio de 1921 en el Cuerpo Facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueo-logos. Su hoja de relevantes servicios nos dice que de 1921 a 1923 fue jeseguidamente sue destinado al Archivo General de Simancas, ascendiendo a Director del mismo en 1936, cargo que desempeño hasta el año 1931, ad-venimiento de la funesta República, siendo trasladado a la Biblioteca Nacional de Madrid.

Hombre de acendrado patriotismo y de inteligencia clara, cualidades puestas al servicio de una vastisima cultura, mereció ser nombrado Secretario particular de don Miguel Artigas —su Cervantes, 15, 2.º - Cuencal Eustre antecesor on el cargo... Al tor-

minar el glorioso Movimiento Nacional. Artigas se dió cuenta en seguida- de los extraordinarios méritos del señor Bardonau Mas, así como nuestro Ministro de Educación, por lo que fue nombrado en 1941, en atención a sus merecimientos, Secretario de la Biblioteca Nacional y del Consejo Nacional de Educación en su Sección VI, cargos en los que distinguió por su celo inteligente y su esfuerzo nunca escatimado.

En carrera ascendente, pasó a ejercer por 1945 el alto cargo de Inspector General de Archivos y unos meses después, por enfermedad de don Miguel Artigas era Bordonau Más el encargado del despacho de la Dirección General. A la muerte de don Miguel le sustituyó como Director General de Archivos, Bibliotecas y Museos, alto cargo desde el que no cesa de laboen pro de la creación de centros de cultura en todas las provincias es pañolas, debiéndose a su tenacidad el incremento alcanzado en nuestra Patria por la red de Bibiliotecas comar cales y rurales.

Aun pedriamos añadir que don Mi-guel Bordonau Más es un magnifico escritor, al que se deben bastantes libros importantes; que ha hecho via-jes científicos por Norteamérica y otros países del extranjero, que está en posesión de varias condecoraciones y entre ellas la Encomienda con Placa de la Orden de Alfonso X el Sablo. Tal es, referida a grandes trazos periodisticos, la relevante personalidad del señor Bordonau, persona escogida por nuestro Ministro de Educación Nacional para poner en oractica el deseo expreso del Caudillo de que no haya un solo pueblo sin biblioteca, ni un hogar español al que no llegue el balsamo espiritual de la cultura.

Vendo vagonetas y vía. Calderón de la Barca, 25-2.º.

Ofra aseveración autorizada es la del emiliente critico de arte, 5r. Vegue y Condoni. "creo no naya en España una cateural mas rica de gora de arte de sign avi y aun del XV".

una evicación al pasado de los trempos es el castillo de Belmonte, una de lus mejores conservados de Castilla. una pruena nuis de la desconocida Cuenca. Beimante, villa donie nacro Tray Luis de Leon. Sobre este particular, recordamos una trase atribuida a Socrates: "A la naturaleza del terreno responde la forma del cuerpo y la disin del alma..."

lema que ser castellano el suelo dolde naciera el autor de "la perfecta casada" ys"los Nombres de Cristo", tray l'urs fue ejemplo excepciona de fusion de los elementos cristianos con los renacentistas; era la voz de la serrama de Cuenca Esparcida por los terrejios de la literatura. Su alma tue una intima perfecta concordancia de escrituraria, filologo y brica de altisima, delicada voz. Tradujo muchas obras. So quedo secreto en la poesia actigua que su conjunción de pueta y de científico que no lograra desentra nor. Representó la alianza serena del mundo cristiano y los postulados del Renacimiento. Dámaso Alouso dice que Fray Luis es una personalidad españolisima, unica no se porece a nadie.

Tray Luis es eso: Renacimiento español en su riqueza de elementos, en su variedad, en su individualidad; nada más que eso. Pero su lírica tiene su más lograda-resonancia en su breve produccion original.

Podriamos condensar grandes beflezas no descritas pero resultaria demasiado extenso, con abundancia tal de materiales, ya en monumentos como en hombres ilustres, que requiere cualidades especiales y espacio; nos limitanios simplemente a glosar esas horas que Utiel vivio y le sirvieron para conocer a Cuenca, horas eternas y de indeleble recuerdo, simbilo del cumplimiento de un pueblo que paso horas felices junto a su Prelado.

ANGEL IBANEZ

LA GUERRA **EN COREA**

(Viene de la PAG. PRIMERA)

tankutatamente su zona a su imagen y semejanza, con un Cobierno asentado en ryong-rang, robustecido por un ejercito periectaniente armada y discipitnado, de 500.000 hombres y una parcia secreta de otros 25.000, encurgados de velar por la seguindad propia... Y la inseguridad ajena, destacando sus elementos más inteligentes a la zona Sur para organizar focos de remeión. América protestó y cuando su representante militar el teniente general Hodges, se dirigio a los rusos, estos se limitaron a decir que habiaran con el Gobierno coreant constituido. Las dificultades siguieron en auntento al cortar la zona Norte el summistro de fluido a la del Sur, toda vez que tenian en su poder el 95 por 100 de las centrales hidroelèctricas, obligando a flodges, al montaje de instalaciones móviles. Queriéndose apuntar un tanto favorable, Rusia deciuió en 1947 dar fin a la ocupación obligando a los americanos a realizar lo mismo para evitar recelos y suspicacias en su zona soliviantada por los manejos comunistas. La consecuencia fué la organización del segundo Gobicino coreano del Sur que preside en la actualidad el viejo luchador Shyngman Rhee, que hasta la liberación de su patria vivió durante 17 años en los Estados Unidos urdiendo conju-

ras contra los japoneses. Pero si bien los rusos, al retirarse dejaban su zona perfectamente controlada y organizada, no sucedió lo mismo con el que abandonó el ejército norteamericano. La mentalidad oriental, persectamente estudiada y comprendia por Moscú merced a sus tar-gos años de permanencia en Asia, nabia sido para Pos americanos una experiencia fallidà.

El desastre actual de la Corea democrática, asesorada política y militarmente por ellos, resulta una amarga lección.

VENDESE traje caballero, sin estrenar, Teléfono 178.

DIVAGACIONES FUTBOLISTICAS

Se está jugando en el Brasil el Campeonato Mundial de Balompié. España está repre. sentada en el y, por cierto, que no ha hecho ningun mat papel si-

no, al contrario, havia ahora el pabe-llon espano! sigue ondeando, siquiera sea en la imaginación de los aficionados y no en los mastiles clasicos, con toda gallardia.

Yo soy aricionado y hasta entusiasta dei futboi, y, ¡como no!, en mi mocedad le di patadas ai baion. Mas tarde, sui encargado de hacer para un periodico la crónica de los partidos cliciaes en el histórico San Mames. Hoy que veo repuesto al equipo de Espana en el lugar que por entonces se gano, parece despertarse en mi otra vez el entusiasmo aquel de antaño.

Desde luego, todo el évito de Espa-na-aparte el esfuerzo de los seleccionado.--se lo debemos a esos formidables selecci-hador y preparador nacionales, cuya papcieta, digase io que se quiera, era muy dificil. Repasemos si no el ayer tan cercano.

En visperas de salir para Rio de Janeiro, las pruebas del equipo no eran satisfactorias. De guardameta andabamos mal, sin segui idad en ninguno de tes des probables, y to propio nos su-centa con el trio defensivo. Los medios si respondian bien. Y la delantera estaba a fetta de un interior, pero con la ventaja de tener en ella a an jugador, Panizo, excepcional comodin que seluciona todo. Pues bien, todo se ha ido solucionando bien. Se será o no campeon, pero de cualquier manera nemos quedado en primera fila.

lambien, en el deporte resurge España potente y sin dar grandes voces. Paises ha habido, como Yugoslavia que han querido hacer bandera política de la fortaleza de su equipo. Dios no ha querido que el buen once yugoslavo se rasificara mejor quiza porque no sirviera tal victoria para enredar todavia más el mundo.

Deulcamos esta "HOJA" a estas divagaciones deportivas, en homenaje al entusiasmo con que todos los componentes de la expedición española, juyadores y dirigentes, se han puesto at servicio de una empresa que siempro beneficio de la patria, Desde cualquier puesto se puede hacer patria. En esta ocasión, los disparos de Zarra, así como las paradas de Ramallets, han side come tirencites dades a la cuerda que sube a lo más alto del mastil la bandera española. En esta especie de olimpiada, nuestros atletas se han ganado la atención y la admiración del mundo entero. Que es cuanto dan de si esta clase de competiciones, Andres GALLARDO

El premio «San Cristobal» del Sindicato de Transpor: tes ha sido adjudicado al trabajador José María **Bautista Donate**

El premis "San Cristobal", instituido por el Sindicato Nacional de Fransportes y Comunicaciones, para recompensar a los trabajadores que desarroflan sus actividades en el transporte mecanico por carretera, de los que es l'atrico el Santo Titular, La sido adjudicado, entre otras solicitudes pre-sentadas, a Jose Maria Bautista Pon**a** te, que presta sus servicios en una emoresa de Tarancon, en consideración a sus virtudes morales y de trabajo.

Dicho premio es de 300 pesctas de cuantia y se concede anualmente uno en cada provincia.— S. I. S.

Andrés Serna

novedades en CALZADOS,-Artfculos para novios. Sánchez Jera, 2 - Tel. 510 neima Joveria Monias). — CURN A.

Fabricantes de ALCOHOL

Vendo aparato destilador orujos. También cambio por caldera vapor de unos cuarenta metros, o prensas americanas de hierro, para uvas, Dirijanse por escrito al núm. 2.410.

PUBLICIDAD (LANZA).

Moratin, 21.- VALENCIA:

Los Previsores del Porvenir SEGUROS GENERALES

Se pone en conocimiento de los asociados y público en general, que a partir del día 1.º de Julio queda instalada la Delegación provincial en Cuenca, Avenida José Antonio. 48-50-2.".